
平成 18 年（2006 年）６月那覇市議会定例会 

 

 代表質問発言通告書（１日目） 

平成 18 年６月 12 日（月） 

                      割当時間（答弁を除く） 

自民・無所属連合  85 分 
 

公   明   党  35 分  
 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５月 30 日の閣議決定「在日米軍の兵力構成見

直し等に関する政府の取組について」を受けて、

問う 

 

 

 今回の米軍再編問題と市長が提唱した硫黄島

移設についてどう考えるか、市長の見解を問う 

１ 亀 島 賢 優 

(自民・無所属

連合) 

 基地問題につ

いて 

【答弁を求める者】 

   市長 

 
 
 
 
 
 



代表質問（１日目） 平成 18 年６月 12 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) シンドラー社製エレベーターの那覇市内

での設置状況はどうなっているか 

 

(２) 市としての対策はどうなっているか 

 

(３) 市内導入実績はないか 

 

 

(１) 計画策定の意義と実効性について 

   財政計画は、平成11年度（平成12年度～平

成21年度）に策定したとのことだが、今回改

めて財政計画を策定した意義は何か。 

また、その実効性はあるのか問う 

 

(２) 今回策定した中期財政計画の中では、市債

発行を抑制するとのことだが、市営住宅建て

替え事業などの普通建設事業に影響はない

のかどうか問う 

 

(３) 財政計画には、いくつかの重要な事業につ

いて「計画期間中において検討する課題事

業」として位置づけているが、これらの事業

について、今後どのように取り組んでいくの

か。また、将来これらの課題がこの計画に取

り組まれると財政計画は持ちこたえられる

のか問う 

 

(４) 扶助費について、今後２％の伸び率とある

が、その根拠を問う 

 

 

(１) 総合計画策定の意義について 

 

(２) 計画策定のスケジュールについて 

 

(３) 総合計画策定過程における市民との協働 

の仕組みについて 

２ 渡久地 政 作 

(自民・無所属

連合) 

１ エレベータ

ー事故につい

て 

 

 

 

 

 

２ 那覇市中期

財政計画につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 第４次総合

計画の策定に

ついて 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、関係部長 

 
 



 代表質問（１日目） 平成 18 年６月 12 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 「こどもみらい局」について 

(１) 今年度４月１日からスタートしているが、

現在の取り組み状況は、どうなっているのか

 

 

(２) 認定こども園とは何か 

 

  ① 法案化された背景について 

 

  ② 那覇市は、どう取り組んでいるのか 

 

 

(３) 横浜市立保育所の民営化にかかる違法判

決を踏まえて 

 

  ① 那覇市の先行事例との適合について 

 

  ② 今後の民営化への取り組みについて 

 

 

(１) これまでの取り組みで、どう改善されたの

か。また、今後の課題、目標は何か 

 

 

(２) 育児休業について、その内容と那覇市職員

の取得率 

 

 

(１) 過去３年の相談者数と現在の状況を、どう

把握しているのか 

 

 

(２) 相談を受ける体制は整っているのか 

 

 

 那覇市職員のメンタルヘルスケアは、どう行わ

れているのか。また、課題と今後の取り組みにつ

いて 

 

３ 島 尻 安伊子 

(自民・無所属

連合) 

１ 教育・福祉

行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 男女共同参

画行政につい

て 

 

 

 

 

 

３ ＤＶ対策に

ついて 

 

 

 

 

 

４ メンタルケ

アについて 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、関係部長 

 
 



 代表質問（１日目） 平成 18 年６月 12 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 昨年12月よりごみ分別収集方法の変更に

よって従前と比較して家庭系、事業系、資源

系の排出量は減ったのか。 

   また、資源化率はどうなったのか 

 

 

 

(２) 市民の分別意識も高まり、年々ごみの量は

減少傾向にあったが、俗に言うリバウンドは

ないか 

 

 

 

(３) 今後のごみ減量数値目標及び重点施策は

どうなっているか 

 

 

 

 

(１) 緑化推進を展開してきたが、昨今、取り組

み状況が見えにくい感がする。そこで今日ま

での執行状況と課題等があれば説明を願う 

 

 

 

(２) 地球温暖化抑止、居住環境、景観の向上、

都市再生を進める観点から取り組みをもっ

と強力に推進する考えはないか 

 

 

 

 

 国場川旧河川敷の現状と今後の取り組みにつ

いて説明願う 

 

 

 

 

 

４ 大 城 春 吉 

(自民・無所属

連合) 

１ ごみ行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 屋上緑化に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 都市計画行

政について 

【答弁を求める者】 

  市長、関係部長 

 
 



 代表質問（１日目） 平成 18 年６月 12 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 今回、国民保護法に関する条例２件を提案して

いるが、以下の点について答弁を求める 

(１) 国民保護法の趣旨について 

 

(２) 国民保護協議会の役割、構成について 

 

(３) 国民保護対策本部等の役割、構成について

 

(４) 国民保護計画作成までのスケジュールに

ついて 

 

(５) 国民保護計画で特に配慮しなければなら

ない点は何か 

 

 

 平和通りの洪水対策について 

(１) 現状はどのような状況にあるのか 

 

(２) 今後、どのような対策を講じていくのか 

 

 

(１) 消防救急救命装置の採用(設置) 

自動体外式除細動器(ＡＥＤ)について 

目的・趣旨 

 

(２) 今後の取り組み（普及、啓発）をどのよう

に考えているか 

 

 

 改正道路交通法による駐車違反取り締まりの

民間委託について 

(１) 市の交通行政とのかかわりがあるのか 

 

(２) 駐車監視員とドライバーとのトラブルに

ついて把握しているか 

 

(３) 配達事業者等への行政の取り組みについ

て 
 

５ 與 儀 實 司 

(自民・無所属

連合) 

１ 国民保護法

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 都市洪水の

対策について 

 

 

 

 

３ 消防行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

４ 交通行政に

ついて 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、上下水道事業管理者、消防長 

関係部長 
 

 



 代表質問（１日目） 平成 18 年６月 12 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 新教育長の教育行政における展望と抱負を

伺う 

 

 

 

 地域企業の協賛等による子育て支援について、

本市も県と協力して取り組めないか、見解を伺う

 

 

 

(１) 地域包括支援センターについて 

   本市の特色と目的、機能させていくための

条件整備は何か伺う 

 

 

(２) 高齢者虐待防止について 

 

① 本市の現状を伺う 

 

② 本市における虐待防止ネットワークの体

制はどうか 

 

 

(３) 成年後見制度について 

 

  ① 本市の現状を伺う（一人暮らし世帯数、

老夫婦世帯数、認知症高齢者の数、後見人

を必要とする人数） 

 

  ② 活用状況はどうか 

 

 

 

 重度心身障害者医療費助成について 

 ８月より県の補助対象外になる入院時食事療

養費について、本市はどう対応するのか伺う 

 

 

 

６ 大 浜 美早江 

( 公 明 党 ) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

２ 子育て支援

について 

 

 

 

３ 高齢者福祉

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 障害福祉に

ついて 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、関係部長 

 
 



 代表質問（１日目） 平成 18 年６月 12 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 大 浜 安 史 

( 公 明 党 ) 

１ 土地開発公

社経営健全化

計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 那覇市歴史

博物館の開館

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 食関連プロ

ジェクトにつ

いて 

(１) 経営健全化計画の進捗状況はどうなって

いるのか伺う 

 

 

 

(２) 新都心の庁舎建設予定地の民間への貸付

計画はどうなっているのか 

 

 

 

(３) 新都心地主会等関係団体との調整、説明は

行っているのか 

 

 

 

 

(１) 歴史博物館の規模、内容について 

 

 

 

(２) 歴史博物館の意義は何か 

 

 

 

(３) 展示物はどのようなものか 

 

 

 

(４) 歴史博物館の宣伝等、周知方法はどのよう

に考えているのか 

 

 

 

 

 本市の「食関連プロジェクト」の取り組みにつ

いて伺う 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 平成17年７月、食育基本法が施行された。「食

育推進計画」をまとめ、平成18年から平成22年ま

での５年間の達成目標を目指した具体的な数値

目標を掲げているが、本市の計画はどうなってい

るのか 

 次の３点について伺う 

 

(１) 食育に関心を持っている人を９割にする

ことについて 

 

 

 

(２) 朝食を抜く小学生をゼロにすること及び

20歳、30歳は15％以下にすることについて 

 

 

 

(３) 学校給食への地元食材の使用割合を 30％ 

以上にすることについて 

 

 

 

 

 

近年、子どもの育ちについて、基本的な生活習

慣や態度が身についてない、他者との関わりが苦

手である、運動能力が低下しているなどの課題が

指摘されている。 

 文部科学省ではその課題を対応すべく、平成 17

年度より「幼児教育支援センター事業」が実施さ

れている。その事業導入について 

 

 

 

  

 

  ４ 食育推進計

画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 幼児教育支

援センター事

業について 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、関係部長 

 
 
 


